

EL ORATORIO de SAN MIGUEL



II Aniversario de la muerte de D. Juan Torres Silva



El pasado 25 de Junio, se cumplió dos años del fallecimiento, del Fundador de nuestro Oratorio Festivo Rdo. D. Juan Torres Silva.

Han pasado dos años de su muerte, pero su recuerdo no se olvida, tanto en Orihuela, como en Jerez de la Frontera.

¡Por la misericordia de Dios el alma de D. Juan Torres Silva descanse en paz!

El noble pueblo de Orihuela, no olvida su memoria al cumplirse la fecha del segundo aniversario de su fallecimiento, especialmente el Oratorio Festivo por él fundado.

Miscelánea Oratoriana

¿No hay quien dé más?

En medio de la diversidad de limosnas que recibo hay también variedad de motivos que son los que mueven a los donantes a soltar las pesetas.

Yo desearía que hubiese un solo motivo que nos animase a practicar la caridad: el amor a Dios y al prójimo. Todos los demás pueden ser más o menos aceptables pero, a veces, no tienen mérito ante Dios.

Un día que iba yo con la lengua fuera de tanto andar (era Sábado) y no tenía ni para echar una carta al correo, me detiene un señor en la calle y sacando un billete de Cien pesetas me dice:

Tome este refuerzo que me da pena ver a usted andar tanto.

Ya veis; mis fatigas se contizan a Cien pesetas. ¿No hay quien dé más? Creedme, algunos días las paso tan negras que valen por lo menos a Mil pesetas.

Otros jocosamente al darme la limosna me dicen... *para cohetes.*

Algunos guasones, que para limpiarme las *sotanas.*

Bueno; eso de las sotanas vamos a tratarlo con un poquito de más seriedad, porque no estoy dispuesto a que nadie se ría de ellas.

Las manchas de mi sotana son *Laureadas*; las recojo en acto de servicio.

Se expone a ser multiado (1.000 ptas.) aquel que las mire con demasiada curiosidad.

¿Que no lo entiendo!

Hay cosas que caben admirablemente en la cabeza. Pero hay otras que no le entran a uno por mucho que se esfuerce. Por ejemplo, no comprendo como haya personas aficionadas a guardar y a no gastar. Es lo que llamo la filosofía del calcetín, que no la he entendido nunca. ¿Para qué quieren el dinero? ¡Tanto como se disfruta en hacer el bien y en ejercitar la caridad! No creo que haya cosa más grande y consoladora para el espíritu que dar limosna abundante cuando se hace con espíritu de caridad y por amor a Dios. Pero eso de guardar en el calcetín; y perra que entra ya no ve más la luz del día... , vamos, que eso es vivir una vida muy perra.

Lectores míos; sed generosos.

Mayo: NUESTRA VIRGEN AUXILIADORA

Cuando salga este número, a pesar de ser el correspondiente al mes de Mayo, serán los primeros días de Octubre. Las muchísimas ocupaciones que nos rodean han suspendido publicarlo, como así lo hubiésemos deseado antes de la fiesta de María Auxiliadora.

Esto no obstante y aunque ya tarde, quiero dedicar un pensamiento a nuestra Madre, Reina y Patrona María Auxiliadora, inspiradora, alentadora y protectora de este Oratorio Festivo de Orihuela, de este Oratorio de mis amores.

Son innumerables las finezas recibidas en toda mi vida de tan tierna Madre.

..... Por eso desde niño siempre la quise yo.

Nuestra ciudad de Orihuela, también tiene sus simpatías a esta hermosa y consoladora advocación de María Auxiliadora de los Cristianos. No en vano son ya los millares de niños (hoy ya mayores) que han pasado sus primeros años en el Oratorio oriolano. No en vano son centenares los habitantes de la ciudad que se han educado en los colegios salesianos de Alicante, Villena, Alcoy, Valencia, Cabezo de Torres y Elche.

— Por esta razón, a María Auxiliadora se le quiere, se le invoca, se le visita en su iglesia del Oratorio (La Peña).

LOTES que urgen

Así se explica como nuestra procesión reviste siempre caracteres de magno acontecimiento y nuestro barrio La Peña se siente feliz al homenajear públicamente a la Santísima Virgen.

Que Ella bendiga nuestra ciudad, a nuestro Oratorio Festivo, a los niños y familias, a nuestros exalumnos y bienhechores generosos,
¡Bendita sea mil veces María, Auxiliadora de los Cristianos!

Junio: TU REINARAS

Mientras el odio, el rencor, la avaricia, la lujuria y todos los siete pecados capitales están destrozando los corazones de los hombres, Jesucristo nuestro Redentor, Soberano y Señor, se nos presenta con su Corazón Santísimo encendido en llamas de caridad, brindándonos, recordándonos y mandándonos su ley de amor, única que nos ha de salvar, trayéndonos esa paz verdadera que el mundo no puede dar.

Los hombres con toda su ciencia, con todo su progreso, con toda su política, han fracasado ruidosamente y fracasarán siempre porque todo lo quieren sin vivir a Cristo, sin hacer caso de sus imitaciones de amor.

Lectores, no olvidemos que glorificar al Corazón de Jesús es honrarnos a nosotros mismos; ofrecerle generosamente vuestras actividades e intereses; es abrir paso para la paz y la abundancia.

El corazón de Jesús quiere reinar; nosotros somos los llamados a construir su trono y a formar en las avanzadas de su ejército.

Nuestro Oratorio Festivo, forma a sus alumnos en la devoción al Sagrado Corazón de Jesús. El mes de Junio, el último del Curso es el mes de más íntimos consuelos.

Nuestro corazón se ha llenado de alegría al ver cada domingo más frecuencia de Sacramentos entre los niños, más aficionarse a la vida eucarística.

Se ha celebrado un Triduo de Desagravio; una Vigilia Eucarística en la Catedral, se ha asistido a las procesiones eucarísticas.

¡Bendito mes de Junio y bendito mil veces el Corazón dulcísimo de Jesús!

¡Sagrado Corazón de Jesús, venga a nos el tu Reino!

Sirva lo dicho a nuestros bienhechores para que cada día apoyen con más generosidad estas obras.

R. L.

NOTA: El número de nuestro ROTATIVO correspondiente a los meses de Mayo y Junio, sale, nada menos, que en Octubre.

Perdonen los lectores, a las muchísimas ocupaciones que nos rodean, varias circunstancias han impedido publicar el esperado numerito en su tiempo. Esto no sucederá más, ya que nuestros lectores quieren información periódica de nuestra obra, de sus actividades, de nuestros planes, de nuestras penas (deudas) y alegrías (donativos)... El número de Julio y Agosto estará pronto en vuestras manos. AMEN.

Cartas que recibimos y contestamos

Rvdo. Sr. D. Antonio Roda,
Director del Oratorio Festivo (Ciudad)

Orihuela, Mayo 1973

Mi querido D. Antonio:

Dios mediante, mañana estrenaré un coche nuevo y para su disfrute he tenido que pagar al estado el 20 % de impuestos sobre su valor.

Como quiera que en mi interior debo agradecer al Señor cuantos bienes me depara, estimo oportuno testimoniarlo de algún modo, Por ello decido gravarme los impuestos para el disfrute del coche en (poco es) un 1 % más, cuyo importe le adjunto para que lo destine Vd. a las obras o necesidades del ORATORIO.

Le abraza en el Señor, su affmo. en Cristo.

X

¡Si este buen señor tuviera imitadores... Todavía hay almas buenas en el mundo. Dios se lo pague y no se canse de dar.

Rvdo. Sr. Director del Oratorio Festivo - Orihuela

Alicante, Junio 1973

Supongo que en el próximo verano tendrá muchos sudores por fuga de carteras. Antes de marcharme al chalet que tengo en Polop de la Marina, le mando 3.000 ptas, cada mil por uno de los meses de verano: Julio, Agosto y Septiembre.

Dios se lo pague hermano y que también tenga Vd. seguidores. Por hoy sólo ha sido Vd. el que lo ha hecho. ¡Si todos los que toman vacaciones hicieran igual!

Ya quedan pocos, gracias a Dios que suscita buenos corazones para esta casa que es trono de su Madre, y esperamos que éstos correrán la misma suerte.

LOTE 1.º—Piso con tres aulas espaciales, y sala laboratorio sobre el salón de actos, que está cerrado por amenazar su techumbre ruina, 600.000 ptas.

LOTE 2.º—Comprar todas las casas que lindan con el Oratorio por la parte de Levante, derribarlas y convertir sus solares en un patio que tendrá 3.000 m² para deporte descubierto y 1.000 m² para deporte cubierto. Hoy ya son del Oratorio 10 casas de las 18 que forman el bloque. 250.000 ptas.

LOTE 3.º—En el tercer piso, 4 espaciosos salones para aulas, tutorías, almacén de material y servicios: 500.000 ptas. Va a ser liquidado por el Excmo. Ayuntamiento.

Animaos y escribidme de seguida pidiéndome la liquidación de estos LOTES. Vamos a ver si éstos encuentran colocación inmediatamente.

¡No tengais miedo y... duro con ellos! No os olvidéis de lo que en otras ocasiones os he dicho: que si no dais de buena gana y por Dios vuestro dinero para hacer caridad, fuerzas mayores os lo arrebatarán; en cuyo caso perderéis el dinero, el mérito y la satisfacción de contemplar el empleo del mismo en una buena obra.

Si alguno quiere costear algún LOTE y por razones especiales no quiere que se sepa yo les aseguro que el secreto será cumplido.

Se admiten donativos de pequeño calibre para el LOTE que se quiera.

Asociaciones de Padres de Alumnos

En la Ley General de Educación se ordena que «se estimulará la constitución de Asociaciones de Padres de Alumnos por Centro, poblaciones, comarcas y provincias y se establecerán las normas para su participación en la función educativa. En el artículo 57, se define esta colaboración como una función de estrecha participación y coordinación entre los órganos de gobierno de los Centros docentes, y los representantes de la Asociación de Padres de Alumnos.

En el Oratorio Festivo tenemos funcionando la referida Asociación, y gracias a ella podemos atender a diversos gastos complementarios de las escuelas.

Gracias damos a los padres de nuestros niños por el interés que se toman por el Oratorio, que como es natural repercute en sus hijos a los que se quiere educar lo mejor posible.

LECTOR: Hemos tomado la resolución de lanzarnos a la restauración de nuestro salón de actos y sobre él levantar un piso más para ubicar en él tres amplias aulas y sala laboratorio. El salón de actos es de urgente necesidad; tenemos dos aparatos de Cine sonoro sin vida. Los niños me piden cine bueno y también sus familiares. Envía algunas pesetas para lograr este fin.

LECTOR: Visita el Oratorio Festivo de San Miguel de Orihuela y te darás cuenta de la magnitud de esta obra en favor de los niños y de los jóvenes.

LECTOR: Tengo el gusto de comunicarte que en el Oratorio hay existencia de deudas de diversos **calibres**. Están a tu disposición. Si quieres te mandaremos la lista y tú estás en libertad de escoger la que quieras.

LECTOR: Si eres suscriptor del Oratorio, no te pese dar la cantidad, pequeña o grande, que entregas; pero no nos hagas pasar el año con los recibos. Si no eres suscriptor, decídetete a serlo; mándanos tu nombre, dirección y cantidad mensual que piensas dar.

Dios te lo pagará.

Unas advertencias

Las personas que llevadas de su generosidad, piensan mandarme alguna **cosita** para el Oratorio, hacen bien en anunciármelo con tiempo, y mejor todavía, si sueltan las pesetas cuanto antes para no hacerme sufrir. Esto por lo que se refiere a cantidades serias.

Ahora, si se trata de niñerías (por ejemplo 25, 50. o 100 ptas.) dadlas cuando queráis pero no me lo anunciéis a bulto, sin determinar, pues hay quien me trae por el camino de la Amargura.— **Tengo que mandarle a usted una buena limosnita**—me dicen algunos. Y desde que me lo anunciáis, empiezo a pensar qué cantidad será, pierdo el sueño, el apetito y hasta...; sudo horrorosamente, procuro encontrarme con él... héroe a ver si afloja. Y a lo mejor, al cabo de uno o dos mese se deja caer con... el parto de los montes, con cinco duros.

De modo que a ver si tenéis en cuenta la advertencia.

Por lo demás, que no dejen de darme cuando me veáis por esas calles algunas 25 o 100 ptas., Aquí todo se aprovecha.

También os advierto que soy muy distraído. Es cierto que en mis correrías por las calles de Orihuela son muchos los que se hacen los distraídos para no recibir mis... saludos. ¡Mal pensados que los hay! Pero también es cierto que yo soy la causa de distracción y a veces no saludo a los que desearían corresponderme. Yo les pido que me perdonen; regularmente yo voy por la calle con la cartera en una mano y el lápiz en la otra, ajustando cuentas, tomando apuntes etc... y... sin saber por qué calle tirar algunas veces.

Además yo soy muy mal fisonomista, y para yo grabar en mi imaginación el rostro de cualquier persona necesito haber tenido con ella unos cuantos encuentros de a mil pesetas por lo menos cada una.

De todos modos, si alguna vez no os saludo por la calle, perdonadme; lo cual no es obstáculo para que vosotros me llameis y me deis algún billetillo, como hacen no pocos.

A. R.

A LOS QUE HAN PENSADO.— Son muchos los oriolanos que han pensado hacer un donativo, de más o menos calibre a este Oratorio Festivo. Otros no sólo lo han pensado sino que lo han dicho personalmente, asegurándose unos que al hacer el balance mensual, otros que si les salía bien un negocio, otros como sufragio por algún etc., etc., me iban a dar tanto y cuanto.

Yo que oigo estas buenas palabras respondo a todo: Amén, amén. Pero lo cierto es que si algunos cumplen sus deseos, otros se olvidan fácilmente de lo que pensaron o prometieron.

A estos últimos les ruego que... no lo piensen más, que «aflojen» pronto lo que sea porque estoy como para bromas.

¡Vaya unos mesecitos que llevo!

Y claro, al maestro de obras, ni al carpintero, ni al marmolista les puedo decir que yo pensaba pagarles porque... no les hará gracia esa salida.

Menos pensar y más apoquinar.

LAS CLASES.—Las actividades escolares durante los meses de Mayo y Junio han sido de gran intensidad. Los exámenes o pruebas han llevado a Maestros y alumnos muy ocupados y nerviosos. El resultado de labor tan íntima ha sido muy consolador para todos. Los profesores contentos y los alumnos muy estimulados y sus familiares satisfechos del Oratorio Festivo.

NUESTROS ALUMNOS TRIUNFAN.—Uno de los muchos casos que podemos dar a conocer es el siguiente:

El domingo 13 de Mayo, se celebró un Concurso Infantil de pintura al aire libre, en la Glorieta de «Gabriel Miró», patrocinado por la Asociación de San Carlos Borromeo.

Asistieron gran número de jóvenes artistas donde tuvieron ocasión de exponer sus cualidades.

El primer premio de la segunda fase fué otorgado al niño Jose Caselles Vergara, del Colegio Oratorio Festivo, a quien le fué concedida una Colección ilustrada del Quijote, acompañada de pinturas al óleo y útiles necesarios para la práctica de su aptitud.

*Del Diario «Información»
de Alicante recortamos*

ELCHE

VISITA DE ALUMNOS del "Oratorio Festivo" de Orihuela

Visitaron la ciudad más de un centenar de alumnos del Colegio Nacional «Oratorio Festivo», de Orihuela. Acompañaban a los expedicionarios su Director, D. Antonio Roda López y el Claustro de Profesores del mencionado centro docente, así como el Archivero de la S. I. Catedral, Canónigo de la misma, D. Monserrate Abad Huertas.

En la Basílica de Santa María, fueron recibidos por el Arcipreste, D. Antonio Hurtado de Mendoza y Suárez, quien les dió la bienvenida. Los colegiales cantaron una Salve a la Patrona de Elche la Virgen de la Asunción, posteriormente, el Archivero de la Basílica, D. Juan Gómez Brufal, les explicó, en síntesis, el argumento y detalles del «Misterio de Elche».

Por último, fueron invitados en el Parque Municipal, continuando luego viaje hacia Alicante y Campello.

● ● ●
**No debe haber
ningún lector
sin cooperar
a estas Obras**
● ● ●

Artículo 4.º—PARA CONSEGUIR LOS FINES QUE SE DETERMINAN EN LOS ARTICULOS 2.º Y 3.º, SE FUNDAN ESCUELAS DIURNAS Y NOCTURNAS GRATUITAS EN EL LOCAL DEL ORATORIO FESTIVO Y ADEMÁS PATRONATO DOMINICAL.

EL DOMICILIO SOCIAL ESTÁ SITUADO EN LA CALLE SUBIDA DE SAN MIGUEL NÚMERO 9 DE ESTA CIUDAD.

EL ORATORIO CUMPLE MUY BIEN ESTE ARTICULO.

TIENE ESCUELAS GRADUADAS DONDE SE IMPARTE EN OCHO UNIDADES LA ENSEÑANZA GENERAL BÁSICA.

ADEMÁS LOS DOMINGOS TIENE SU MISA INFANTIL Y JUEGOS EN LOS PATIOS CON PROYECCIÓN DE PELÍCULAS EN SU SALÓN DE ACTOS (POR AHORA ESPERAMOS SU REAPERTURA).

CRONICA ORATORIANA

Mayo.—*Martes, 1:* En nuestra iglesia da comienzo el Mes de María Auxiliadora. El ejercicio preparatorio tuvo lugar la tarde anterior en el que se conmemoró el XIII Aniversario de la bendición del templo.

Martes, 15: Novenario en honor de María Auxiliadora.

Los alumnos y los numerosos devotos de la ciudad rinden homenaje especial a la Virgen y se prepararon a la gran festividad del día 24.

Domingo, 21: *Fiesta de la Primera Comunión.* En este día hicieron la Primera Comunión varios alumnos del Oratorio. La Misa fue oficiada por nuestro Director y al final se distribuyeron recuerdos a los primo-comulgantes, obsequio de los antiguos alumnos.

Jueves, 24: *Festividad de María Auxiliadora.* Se celebraron varias Misas en la iglesia del Oratorio. A las 10 fué la solemne en la que actuó como celebrante D. Victoriano Garrigós, Superior y Secretario de Estudios del Seminario. En este día tuvimos la visita de las Autoridades de la localidad, y miembros de la Junta de Gobierno del Oratorio. A los alumnos se les obsequió con desayuno y recordatorios. En el patio se celebraron competiciones deportivas.

Domingo, 27. *Fiesta externa de María Auxiliadora.* En este domingo tuvo lugar la solemne procesión que recorrió las calles de costumbre, ocupadas por fervoroso público. En la manifestación religiosa figuraron todas las bandas de cornetas y tambores del Oratorio, su Banda de Música y batallón ciclista.

Junio.—*Viernes, 1.* Da comienzo la Jornada Intensiva y se tiene a partir de este día clase solamente por la mañana. El comedor escolar deja también de funcionar.

Miércoles, 13: *Día del Director.* Todo el programa tradicional se cumple mara-

villosamente: Diana floreada, Misa, Desayuno, Velada y Vacaciones. Los alumnos y profesores le hicieron al homenajeado el tradicional regalo.

Sábado, 16: Excursión Escolar a Campello. El punto de estancia fué el Colegio Salesiano de dicha localidad. La playa y el pinar fueron los escenarios del regocijo y solaz de los alumnos y profesores. Antes de Campello, fué Elche, lugar de descanso, en donde el Sr. Arcipreste obsequió con helados a todos los alumnos.

Jueves, 21: *Festividad del Corpus.* El Oratorio Festivo, hace su presentación en la procesión del Corpus de la S. I. Catedral, en la que también intervinieron las bandas del Colegio.

Domingo 24. *II Aniversario de la muerte de D. Juan Torres Silva.* Celebramos sufragios por su alma y en la Santa Misa que ofició nuestro Director, comulgaron casi todos los alumnos.

Martes, 26. Clausura de Curso Escolar 1972 - 1973. Celebramos un acto religioso y emocionante en nuestra iglesia: Misa, Salve y Despedida.

También tuvo lugar al final la despedida a los alumnos que marchan del Colegio por la edad y por haber terminado los estudios. Todos desfilaron por el altar mayor, besaron la Medalla de la Virgen, recibieron el abrazo del Sr. Director y de éste tomaron el tradicional recuerdo.

Después del acto de la Iglesia, en el patio del Colegio tuvo lugar la Velada de Clausura con homenaje a D. Jose Pazos Pereira y Maestros de prácticas, Don Joaquín Lacal y D. José A. Muñoz.

Miércoles, 27: El Sr. Director marcha a Lourdes y los albañiles hacen acto de presencia en el Oratorio. Las obras a realizar este verano son: Cuatro nuevas aulas, Terrazas del edificio, Enfermería y Tutorías.

Romancillo de D. Antonio Roda

"EL PEÑERO"

Dedicado por su autor a nuestro Director un mes antes de su fallecimiento

*Cuando sube Don Antonio,
por su «Peña» se estremece,
la roca viva en latido,
corazón se hace el granito,
se ablanda la dura tierra,
y todo se hace amoroso,
dulce para recibirlo.
Ve la «Peña» a su doncel,
en el capellán bendito.
De esclava la hizo liberta,
culto de ignorante moza,
instrucción le dió a sus hijos,
y abrigo, pan, y cariño.
Esta roca de Orihuela,
que a San Miguel calza espuela,
ve a otro arcángel en su cura,
que por ella limosnero,
se hizo, y a pedir limosna,
se lanzó por los caminos.
Por el viento flameada,
su romántica sotana,
bandera es de sus «peñeros»,
y halda para su cobijo.
Redentor de gorriones,
querubines de la sierra,
en él hallaron maestro,
padre y capitán a un tiempo.
Y la «Peña» recostada,
a los pies del Seminario,
alza airoso por su cura,
de una Iglesia el campanario.
Y María Auxiliadora,
al oír los pasos del cura,
desde su trono sonrío;
y es abierta su sonrisa,
como magnolia oriolana.*

EUGENIO DE PINUMBRIO

† Descanse en paz

Algunos dicen al Sr. Director:

¿Cuándo dejará usted de pedir?

Y él contesta:

Cuando tenga usted la Virtud

de D.A.R.

